

Construction d'un nouveau bâtiment de cérémonie et de convivialité pour les familles au centre funéraire de Mulhouse

En mars, la Ville de Mulhouse entame les travaux de construction d'un nouveau bâtiment de cérémonie et de convivialité de 500m² d'emprise au sol à côté du centre funéraire. Ce projet permettra de mettre à disposition une salle de cérémonie supplémentaire et deux salles de réception offrant aux familles et aux proches un espace accueillant et apaisant lors du dernier hommage aux défunts.

A travers ce nouveau bâtiment, la Ville de Mulhouse souhaite proposer un nouvel espace de convivialité et de cérémonie sur le site du centre funéraire pour pallier le manque de lieux de réception dédiés à l'organisation d'un moment convivial à l'issue des funérailles. La Ville cherche également à compléter l'offre du centre funéraire afin de permettre aux pompes funèbres d'offrir un service complet aux familles sur site. Ce nouveau bâtiment, avec une seconde salle de cérémonie, a pour vocation de répondre à une demande en hausse constante de cérémonies personnalisées, la première salle étant actuellement saturée avec 650 cérémonies annuelles.

"Ce projet, fruit d'une réflexion approfondie sur l'évolution des pratiques funéraires, permettra d'offrir un cadre plus adapté et accueillant pour les familles endeuillées.

Il renforcera ainsi notre engagement à accompagner les mulhousiens avec dignité et respect dans ces moments difficiles."
Marie Hottinger, Adjointe déléguée aux Affaires funéraires

"L'accompagnement des familles dans le deuil est notre priorité. Avec ce projet, nous espérons apporter un soutien précieux et faciliter l'organisation des funérailles."

Ingrid BOURGEOIS-MULLER, Cheffe de service affaires funéraires.

Un lieu dédié aux familles et aux proches

La salle de cérémonie sera aménagée de manière à offrir un cadre propice au dernier hommage avec une décoration, des éclairages et un agencement de l'espace adaptés. Ce lieu, pensé pour accompagner les familles et les proches dans leur deuil, sera à la fois accueillant et propice au recueillement. Des bancs, des supports de cercueils ainsi que des pupitres seront installés et pourront être modulés en fonction des demandes. Cette salle omni-culte pourra accueillir des cérémonies civiles ou religieuses, avec la possibilité d'un accompagnement vidéo et/ou musical choisi par les proches. Il sera également possible de retransmettre en direct par vidéo la cérémonie pour les personnes n'ayant pas pu se déplacer.

Le bâtiment de convivialité sera également composé de deux salles de réception pour permettre aux proches de se retrouver après la cérémonie. Ces deux salles de 30 et 50 places sont modulables en une seule pour des réceptions de plus grande importance. Elles disposeront de toutes les commodités nécessaires pour accueillir les proches avec un espace bar et un espace traiteur. Elles pourront être modulées en un espace restauration pour un service sur table mais aussi en espace bar pour un apéritif déjeunatoire. Le centre funéraire travaille en partenariat avec un traiteur pour proposer une sélection d'en-cas et de boissons pour les collations après les funérailles.

Afin de garantir le meilleur accueil, un salon d'attente sera mis à disposition des familles et des proches avant les cérémonies. Des espaces de stationnement sont également prévus à proximité du bâtiment. Les locaux seront accessibles aux personnes à mobilité réduite étant en rez-de-chaussée. Le souhait de la Ville de Mulhouse est de proposer un service sur-mesure pour accompagner les familles dans l'organisation des funérailles.

Un projet architectural respectueux de l'environnement

Portée par le Service architecture de la Ville, la construction de ce bâtiment de convivialité est confiée à des entreprises locales et conçu avec une architecture moderne et respectueuse de l'environnement. Il est construit en utilisant des matériaux biosourcés et bas-carbone : murs et charpente en bois, fibre de bois en support d'enduit extérieur, béton bas-carbone, bardage en bois, toiture végétalisée. La construction permet également une optimisation des équipements techniques avec un raccordement du nouveau bâtiment sur la chaufferie existante. Le projet prévoit également une gestion des eaux pluviales et une désimperméabilisation des sols.

Le budget total de l'opération est de 2 604 000€ TTC.

Informations clés :

- Début des travaux : mi-mars 2025 ;
- Fin des travaux : juillet 2026 ;
- Capacité de la nouvelle salle de cérémonie : 80 personnes assises ;
- Capacité des 2 salles de réception : 30 et 50 places modulables en une seule salle de 80 places ;
- Services proposés : organisation de cérémonies civiles et religieuses, service traiteur, aménagement personnalisé.

Contact presse

Alicia GACH

Tél. : 03 89 32 59 92

Port. : 06 16 32 33 41

alicia.gach@mulhouse.fr

 @Mulhouse_presse

 mulhouse.fr/fr/espace-presse/